

# Maranchón 1956-1960

posibilidad de adoptar el acuerdo supremo: la elección del alcalde y su normal desenvolvimiento se veía seriamente limitado por la carencia de recursos económicos, estando siempre a expensas de las autoridades provinciales. En abril de 1961 tomó posesión uno de los alcaldes más jóvenes de España nombrado por el Gobernador Civil, Felipe Fraile Mellado, cuyo mandato excede de los límites temporales que nos hemos impuesto.

## EL PROBLEMA INSOLUBLE DEL AGUA

El primer problema de la vida local era el abastecimiento de agua a las fuentes (el abastecimiento domiciliario tardaría aún algunos años más). El proyecto de Mejora y Ampliación del Abastecimiento de Agua, redactado en el año 1954 por el Ingeniero D. Ramón de Fontecha Sánchez, ascendía a 1.154.465 pesetas 99 cts., acordando el Ayuntamiento en 1956 trasladarse en comisión a Guadalajara al objeto de estudiar con las autoridades provinciales la fórmula para su ejecución, porque el Ayuntamiento carecía de dinero.

Mientras se acordó utilizar el agua de todos los manantiales: la Colmenilla, San Mamés, la Tejera y la Nava para abastecer al pueblo. Durante los años 57 y 58 se pensó que pudiera hacerse la obra por administración, pero todas las gestiones resultaron infructuosas, pues dicha cantidad era muy elevada incluso para el

Ministerio de Obras Públicas.

La labor combativa del alcalde Juan Atance, del secretario Samuel Rubio desde las páginas del Boletín de Información Municipal y de los maranchoneros con algún puesto relevante en los engranajes del Movimiento y la Organización Sindical hicieron posible conseguir la anhelada ayuda. En 1959, según acuerdo del Ministerio de la Gobernación, se otorgaba una subvención de 1.120.000 pesetas, que uni-



das a las 70.000 ptas. de la Diputación y las 50.000 ptas. que debía aportar el Ayuntamiento permitieron sacar la obra a contrata.

Ese mismo año el depósito estaba acabado y se adquirieron dos grupos motobombas para la extracción del agua. El Ayuntamiento tuvo que concertar un crédito con el Banco de Crédito Local Español para hacer efectiva su aportación, estableciendo a los vecinos la prestación personal y de transporte obligatoria, para com-

pletar esta obra con la de instalación de nuevas fuentes, que se ejecutó al año siguiente, estando terminadas en el verano de 1960 las fuentes que la Corporación acordó se situaran en la Plaza del Charco, Plaza del Mercado y Alameda.

Esta última se quiso fuese monumental, en gratitud y reconocimiento al Dr. Bueno, maranchonero ilustre de principios de siglo, "como premio a sus trabajos y de manera muy especial, por la traída de

aguas desde el manantial de la Comenilla", -pero este acuerdo del Pleno de 6 de enero de 1960 no pudo cumplirse (excuso decir por razones económicas), quedando ahí el homenaje.

## INFORMACIÓN Y TURISMO

"La necesidad de incrementar los medios para realizar una amplia labor en pro de la elevación del nivel cultural de este pueblo" -según una Memoria de la Alcaldía- fue